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BFC Valcartier 

C.P. 1000 Succ. Forces 

Courcelette QC G0A 4Z0 

 

 

5545-2 (Secrétaire) 

 

 5 avril 23 

 

Liste de distribution 

 

PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE  

GÉNÉRALE DU MESS DES OFFICIERS 

 

Président : Lcol Lussier-Nivischiuk, PCAM 

 

Participants: 

VPCAM, Maj Millette; 

Secrétaire, Lt  Pépin-Côté; 

Trésorier, Capt Delgado Paco; 

O Génie, Capt Brière; 

O Divertissement, Slt Farrow; 

O Divertissement, Capt Rousseau; 

O Divertissement, Lt Pilgrim; 

O Ameublement, Capt Grenier; 

O Constitution, Lt Lemke; 

Gérant des Mess, Monsieur François Konitzer; 

Gérant-adjoint Mess des Officiers, Monsieur Gérard Masson. 

 

1. Ouverture de la réunion:  

✓ Assemblée générale annuelle du 30 mars 2023, présidée par le PCAM Lcol N. L-

Nisvischiuk; 

✓ Assemblée générale à 100% en présentiel; 

✓ Quorum atteint : 156 membres présents. 

VPCAM 

2. Mot de bienvenue du PCAM : 

✓ Retour sur les nouvelles initiatives de l’année précédente comme le vin et tapas un 

jeudi soir, au lieu d’empiéter sur la fin de semaine, ce qui démontre que le comité 

est à l’écoute des membres et s’adapte à leur vie familiale; 

✓ Soulignement du travail pour conserver les activités et l’offre de service, mais 

besoin de revenir à l’équilibre budgétaire en raison de la baisse prévue et budgétée 

des fonds non grevés; 

✓ Invitation à continuer de contribuer aux activités du Mess et à faire des 

propositions tout au long. 

 

Motion proposée par : Maj Millette 

Secondée par : Capt Gaudreau 

Acceptée à l’unanimité. 

PCAM 

3. Ordre du jour : 

1. Lecture et adoption de l’OdJ; 

Secrétaire 
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2. Révision du PV de l’AG du 27 octobre 22;  

3. Présentation des membres du CA 23-24;   

4. Activités de la dernière année fiscale; 

5. Mise à jour des états financiers 22-23;        

6. Budget proposé EF 23-24 (déficit 0$);     

7. Calendrier d'activités de divertissement proposées; 

• 2 motions en lien avec le déficit 0$. 

8. Proposition du comité; 

9. Plan quinquennal; 

• Mise à jour, rénovation du Mess; 

• Projets d’entretien à court terme. 

1. Mise à jour du projet Mess combiné Off/Sous-Off; 

• Membres du CA; 

• Horaire de la transition. 

2. Varia;    

3. Levée de l’Assemblée. 

 

Motion proposée par : Maj Roy 

Secondée par : Capt Lair 

Acceptée à l’unanimité. 

4. Révision du PV de l’AG du 27 octobre 2022 : 

✓ Le PCAM avait réitéré les opportunités d’implication dans le comité mixte du Mess 

combiné; 

✓ L’ordre du jour et l’adoption du PV avaient été acceptés à l’unanimité; 

✓ Les états financiers reflétaient une perte budgétée moindre due à la fermeture 

intentionnelle de la cuisine du Mess afin de diminuer les coûts engendrés par les 

dîners à 5$; 

✓ Pour les activités du Mess planifiées, des précisions sur les services offerts avaient 

été données et la continuité des repas à 5$ avait été annoncée, mais le projet des 

repas à 50% au Centre Castor était à réévaluer; 

✓ Pour les rénovations du Mess des Officiers, le déménagement prévu vers le Mess 

des Sous-officiers était prévu pour le début 2024 alors que la fin des travaux était 

prévue pour la mi-2025. Le PCAM avait ajouté que le plan quinquennal est sujet au 

vote à chaque AG de printemps; le montant voté en 2022 était de 170 000$; 

✓ Pour le Mess combiné, il a été mentionné que les deux Mess existeraient comme 

des entités séparées, se partageant certains actifs, profits de vente du bar et 

possibilité d’activités communes; 

✓ Dans les points varia : 

• Il avait été suggéré d’offrir plus d’options végétariennes lors des HBE; 

• Il avait été proposé d’éliminer les assiettes et contenants en styromousse, ce 

qui avait été accepté par l’Assemblée. 

✓ Finalement, le VPCAM avait ajouté travailler pour faciliter l’accès aux anciens 

procès-verbaux, ce qui est maintenant possible sur le site Connexion FAC sur la 

page du Mess des Officiers de Valcartier et des copies sont également disponibles 

physiquement au Mess. 

Motion proposée par : Maj Milette 

Secondée par : Maj Leclair 

Acceptée à l’unanimité. 

Secrétaire 

5. Présentation des membres du CA 23-24: 

✓ Les seuls changements sont : 

• L’ancien O Divertissement Capt Laplante est remplacé par Slt Farrow; 

VPCAM 
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• L’ancien O Ameublement Capt Grenier est remplacé par Lt Mellon 

(absent); 

• L’ancien O Communication Lt Chagnon est remplacé par Lt Bacon 

(absent). 

6. Activités de la dernière année fiscale: 

✓ Soirée de bienvenue (14 octobre 2022); 

✓ HBE+ thématique « Oktoberfest » (20 octobre 2022); 

✓ Armistice/Jour du Souvenir (11 novembre 2022); 

✓ Intermess (8 décembre 2022); 

✓ Soirée vins et fromages (23 février 2023); 

✓ Dîners subventionnés à 5$ (3 fois/sem – mercredi au vendredi); 

✓ Dîners Centre Castor subventionnés à 50% (lundi et mardi). 

 

Le nombre d’activités était soutenable compte tenu du rythme opérationnel de la brigade et 

elles furent agréables pour les membres. 

O Divertissement 

7. Mise à jour des états financiers 22-23: 

Le bilan du compte en banque était de: 

Au 31 janvier 2022 : 262 184,48$ 

Au 31 janvier 2023:  208 713,48$ 

Delta :                        53 471,00$ (perte) 

 

Les actifs étaient de: 

Au 31 janvier 2022 : 411 157,67$ 

Au 31 janvier 2023:  356 823,73$ 

Delta :                        54 333,94$ (perte) 

 

Nous ne pouvons plus avoir de pertes avec les achats à venir, donc nous devons retrouver un 

équilibre budgétaire.  

 

État réel des finances en date du 31 janvier 2023 : 

Revenus généraux budgétés: 335 433,16$ 

Revenus généraux réels : 254 836,17$ 

Frais généraux budgétés: 371 871,02$ 

Frais généraux réels: 286 386,02$ 

Perte budgétée: 36 437,86$ 

Perte réelle : 31 549,85$ 

 

Résultats du bar en date du 31 janvier 2023: 

Ventes budgétées : 92 241,86$ 

Ventes réelles : 63 513,36$ 

Ce qui représente une diminution de 29K. 

CMV budgété : 50 052,00$ 

CMV réel : 30 398,51$ 

Ce qui représente une diminution de 20K. 

Profit brut budgété : 42 189,86$ 

Profit brut réel : 33 114,85$ 

Ce qui représente une diminution de 9K. 

Frais d’exploitation budgétés : 61 979,72$ 

Frais d’exploitation réels : 24 910,49$ 

Ce qui représente une diminution de 37K, mais une augmentation du budget. 

Trésorier 
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Autres revenus budgétés : 36 333,33$ 

Autres revenus réels : 14 405,65$ 

Ce qui représente une diminution de 21K. 

Perte budgétée : 16 543,47$ 

Profit réel : 22 610,01$ 

8. Budget proposé EF 23-24 (déficit 0$) : 

➢ Présentation de la situation actuelle: en relation avec les projets de rénovation 

future du Mess et le niveau des fonds non grevés, l’état actuel du budget n’est plus 

soutenable, ce qui apporte le CA aux propositions suivantes : 

➢ Présentation de la proposition 1 : atteinte de l’équilibre financier avec des coupes 

budgétaires substantielles; le divertissement est amputé de 38 K$; 

➢ Présentation de la proposition 2 : atteinte de l’équilibre financier avec un 

ajustement suggéré des cotisations; maintien du calendrier de divertissement actuel. 

 

Le VPACM ajoute que le déficitaire de près de 30K l’an passé avait été budgété et voté. 

 

Le PCAM ajoute que les frais encourus pour le mess combiné sont des fonds publics, mais 

que nous devons conserver de l’argent dans le plan quinquennal pour les ajouts à l’intérieur, 

tout en conservant un bon montant de fonds grevés et avoir un compte de banque en santé, 

prêt en cas d’imprévus. 

 

Frais généraux pour 23-24 : 

Situation actuelle 

Divertissement : 130 629,00$ 

Amortissement : 15 000,00$ 

Salaires admin : 45 985,00$ 

Fonctions privées : 65 000,00$ 

Autres : 32 670,00$ 

Total : 289 284,00$ 

Proposition 1 

Divertissement : 92 836,00$ 

Ce qui représente une diminution importante du budget/activités de 

divertissement. 

Amortissement : 15 000,00$ 

Salaires admin : 45 985,00$ 

Fonctions privées : 65 000,00$ 

Autres : 32 670,00$ 

Total : 251 491,00$ 

Ce qui représente une diminution par rapport à la situation actuelle. 

Proposition 2 

Divertissement : 122 304,00$ 

Ce qui représente une légère diminution en ajoutant la taxe sur les repas à 5$ 

et en offrant seulement des grignotines sèches durant les HBE. 

Amortissement : 15 000,00$ 

Salaires admin : 45 985,00$ 

Fonctions privées : 65 000,00$ 

Autres : 32 670,00$ 

Total : 280 959,00$ 

Ce qui représente une diminution par rapport à la situation actuelle. 

 

Trésorier 
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Bar pour 23-24 : 

Semblable dans les 3 situations (actuelle, proposition 1 et proposition 2) 

Vente : 85 000,00$ 

CMV : 48 620,00$ 

Profit brut : 36 380,00$ 

Frais d’exploitation : 36 100,00$  

Profit d’exploitation anticipé : 280,00$  

 

Revenus anticipés pour 23-24 : 

Situation actuelle 

Cotisations : 146 400,00$ 

Profits de bar : 280,00$ 

Intérêts : 10 000,00$  

Fonctions privées : 75 000,00$ 

Divertissement : 10 000,00$ 

Ristourne brasserie et autres : 20 300,00$ 

Total : 261 980,00$ 

Proposition 1 

Cotisations : 146 400,00$ 

Profits de bar : 280,00$ 

Intérêts : 10 000,00$  

Fonctions privées : 75 000,00$ 

Divertissement : 10 000,00$ 

Ristourne brasserie et autres : 20 300,00$ 

Total : 261 980,00$ 

Proposition 2 

Cotisations : 175 680,00$ 

Grâce à l’augmentation des cotisations des membres du Mess. 

Profits de bar : 280,00$ 

Intérêts : 10 000,00$  

Fonctions privées : 75 000,00$ 

Divertissement : 10 000,00$ 

Ristourne brasserie et autres : 20 300,00$ 

Total : 291 260,00$ 

Ce qui représente une augmentation des revenus anticipés de près de 30K. 

 

Sommaire pour 23-24 : 

Situation actuelle 

Revenus généraux : 261 980,00$ 

Frais généraux : 289 284,00$ 

Perte anticipée : 27 304,00$ (-) 

Proposition 1 

Revenus généraux : 261 980,00$ 

Frais généraux : 251 491,00$ 

Profit anticipé : 10 489,00$ (+) 

Proposition 2 

Revenus généraux : 291 260,00$ 

Frais généraux : 280 959,00$ 
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Profit anticipé : 10 301,00$ (+) 

 

Le VPCAM a ajouté que les deux propositions incluent : 

• Retrait des deux dîners à 50% au Centre Castor; 

• Retrais des « take out » pour les dîners à 5$, car cela va à l’encontre du 

but rassembleur du Mess et que c’est plus écologique ainsi; 

• Taxer le repas à 5$ = 5,75$. 

 

Le VPCAM a également détaillé les deux propositions individuellement : 

➢ Mesures de la proposition 1 (gain de 37 793,00$) : 

• Retrait d’un repas subventionné à 5$, auquel environ 80 membres 

participent chaque jour; 

• Retrait des tirages aux HBE, qui représente 3 700$; 

• Retrait de la nourriture lors des 5 à 7, qui représente 16 650$, mais un 

ajustement du budget de grignotines sèches de 1 000$ à 4 000$. 

 

✓ Mesures de la proposition 2 (gain de 37 495$) : 

• Ajustement de la cotisation : 

1. Transfert des Fonds Cadeaux vers le budget divertissement; 

2. Augmentation de la cotisation de 2,50$, pour un total de 25,88$ au 

lieu de 23,01$; 

3. Grâce au transfert du fond cadeau et à l’augmentation de 2,50$, nous 

gagnons 4$ pour le divertissement. 

Le VPCAM a présenté le tableau des cotisations au Mess des Officiers à travers le Canada, 

dans lequel nous nous trouvions à la fin du premier tiers les moins dispendieux. Suite à 

l’augmentation, nous nous trouverons dans le milieu du deuxième tiers. Il mentionne 

également que les cotisations du Mess des Officiers n’ont pas augmentées depuis plus de 13 

ans, alors que les autres Mess de Valcartier (sauf celui des Sgt/Adj) ont tous augmentés deux 

fois dans les sept dernières années.  

9. Calendrier d'activités de divertissement proposées: 

Dans la situation actuelle : 

✓ Soirée de bienvenue (septembre/octobre 2023) – 13 125,00$; 

✓ HBE+ thématique « Oktoberfest » (octobre 2023) – 500,00$; 

✓ Jour du Souvenir (11 novembre 2023) – 200,00$; 

✓ Intermess (décembre 2023) – 9 000$; 

✓ HBE+ thématique « Bal des neiges » (février/mars 2023) – 500,00$; 

✓ Soirée vins et tapas (hiver 2024) – 13 125,00$; 

✓ Dîners subventionnés à 5$ (3 fois/sem – mercredi au vendredi) – 20 443,00$ x3; 

✓ HBE – 16 650,00$; 

✓ Autres (salaires divertissement, tirages, chips, …) – 16 200,00$; 

✓ Total : 130 629,00$. 

 

Selon la proposition 1 : 

✓ Soirée de bienvenue (septembre/octobre 2023) – 13 125,00$; 

✓ HBE+ thématique « Oktoberfest » (octobre 2023) – 500,00$; 

✓ Jour du Souvenir (11 novembre 2023) – 200,00$; 

✓ Intermess (décembre 2023) – 9 000$; 

✓ HBE+ thématique « Bal des neiges » (février/mars 2023) – 500,00$; 

✓ Soirée vins et tapas (hiver 2024) – 13 125,00$; 

✓ Dîners subventionnés à 5$ (3 fois/sem – mercredi au vendredi) – 20 443,00$ x2; 

✓ HBE – 0$; 

✓ Autres (salaires divertissement, tirages, chips, …) – 15 500,00$; 

✓ Total : 92 836,00$. 

 

Selon la proposition 2 : 

VPCAM 
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✓ Soirée de bienvenue (septembre/octobre 2023) – 13 125,00$; 

✓ HBE+ thématique « Oktoberfest » (octobre 2023) – 500,00$; 

✓ Jour du Souvenir (11 novembre 2023) – 200,00$; 

✓ Intermess (décembre 2023) – 9 000$; 

✓ HBE+ thématique « Bal des neiges » (février/mars 2023) – 500,00$; 

✓ Soirée vins et tapas (hiver 2024) – 13 125,00$; 

✓ Dîners subventionnés à 5$ (3 fois/sem – mercredi au vendredi) – 20 443,00$ x3; 

✓ HBE – 8 325,00$; 

✓ Autres (salaires divertissement, tirages, chips, …) – 16 200,00$; 

✓ Total : 122 304,00$. 

 

L’O Divertissement a précisé que les différences sont les suivantes : 

✓ Dans la proposition 1 : retrait de la nourriture lors des HBE (16 650$), retrait des 

tirages ( 3 700$), augmentation du budget chips de 1 000$ à 4 000$ et retrait d’un 

repas à 5$ (20 443,00$); 

✓ Dans la proposition 2 : diminution de la nourriture lors des HBE (8 325$), avec 

possibilité d’aller chercher du budget ailleurs au besoin pour s’ajuster selon la 

demande. 

 

10. Proposition du comité: 

Le VPCAM a rappelé aux membres que le comité du Mess des Officiers est là pour les 

représenter, mais aussi pour le bien du Mess, ce qui les amène à la proposition suivante : 

 

L’adoption des activités la proposition 2 ainsi que le budget associé à cette proposition; ce 

qui inclut l’augmentation des cotisations de 2,50$ et du transfert de fonds de cadeaux 

(1,50$) dans le divertissement. 

 

Motion proposée par : Maj Millette 

Secondée par : Lcol Morin 

Acceptée par la majorité, 15 contres et 3 abstentions. 

VPCAM 

11. Plan quinquennal : 

L’O Génie a présenté les nouveaux besoins apportés par un nouveau Mess. Il a également 

précisé que les montants du plan présenté sont partagés de manière égale (50/50) entre le 

Mess des Officiers et le Mess des sous-officiers. 

 

✓ Pour 2023-2024 :  

• 0$. 

✓ Pour 2024-2025 : 

• 1 Fauteuil simple existant à recouvrir 0,6 K$ 

• 6 Causeuses existantes à recouvrir 5,4 K$ 

• 1 Grande table ronde à restaurer 2 K$ 

• 8 Tables hautes existantes à ajuster 8 K$ 

• 8 Nouvelles grandes carpettes dimensions et finis divers 8 K$ 

• Intégration du système audio-visuel 50 K$ 

• Total 24-25 : 74 K$ (47 K$ par le Mess des Officiers) 

✓ Pour 2025-2026 : 

• 15 Nouveaux tabourets de bar fixes 6,75 K$ 

• 6 Nouveaux tabourets de bar mobiles 1,8 K$ 

• 24 Nouveaux fauteuils simples 24 K$ 

• 6 Nouveaux fauteuils simples feature 9 K$ 

• 7 Nouvelles causeuses 17,5 K$ 

O Génie 
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• 2 Nouveaux divans sectionnels 10 K$ 

• 8 Nouvelles tables d’appoint feature 12 K$ 

• 18 Nouvelles tables d’appoints petites 7,2 K$ 

• 12 Nouvelles tables cafétéria rondes 2 personnes 4,8 K$ 

• 37 Nouvelles tables cafétéria rondes 4 personnes 18,5 K$ 

• 5 Nouvelles tables cafétéria 8 personnes 8 K$ 

• 2 Nouvelles tables hautes 2 personnes 1,2 K$ 

• Total 25-26 : 120,75 K$ (60,38 K$) 

✓ Pour 2026-2027 : 

• 0$. 

✓ Pour 2027-2028 : 

• 0$. 

Au total sur 2 ans, c’est 194 K$ qui seront investis à 50% par le Mess des Officiers. 

 

L’O Génie a ajouté que ce budget a déjà été révisé, passant de 300 000$ à sous les 200 000$ 

et que le fonds cadeau transféré de 40 000$ pourrait être utilisé à cette fin. 

 

Le Maj Millette a demandé quelle portion des fonds publics versus les fonds non-publics 

seraient utilisés. Le VPCAM a répondu que certains éléments seraient en effet soumis 

comme opportunité d’investissement, par exemple le mobilier pour salle de conférence. 

Cependant, le gérant du Mess des Officiers a précisé qu’aucune bonification élément 

bénéficiant seulement aux membres du Mess ne pouvait être soumis afin d’être payé par les 

fonds publics.  

 

Motion proposée par : Lt Normand 

Secondée par : Maj Bélanger 

Acceptée à l’unanimité.  

12. Mise à jour projet Mess combiné Off/Sous-Off: 

L’O Ameublement a présenté les membres du comité mixte du Mess combiné Officiers et 

Sous-officiers. Il a précisé que ce comité contient autant de représentants du Mess des 

Officiers que du Mess des Sous-officiers et que le but de ce comité est de représenter les 

membres et s’assurer du bon déroulement lors du transfert vers le Mess des Sous-officiers 

durant les rénovations. Il invite les membres à communiquer avec le comité mixte pour 

toutes questions. 

 

✓ PCM – Lt Mellon, en remplacement de Capt Grenier, 5 RALC; 

✓ VPCM – Adj Lefebvre, QGET; 

✓ O Constitution CA Mess des Officiers – Lt Lemke, 3R22R; 

✓ Rep Constitution Mess des Adj/Sgt – Adj St-Amant, QGET; 

✓ O Génie – Capt Brière, UOI Valc; 

✓ Rep Génie Mess des Adj/Sgt – Adj Lemieux, UOI Valc; 

✓ Rep Ameublement Mess des Adj/Sgt – Adjum Deslandes, QG Bde et Adj Croteau, 

musique R22R; 

✓ Gérant des Mess – M. Konitzer, PSP; 

✓ Gérant Mess des Officiers – M. Masson, PSP; 

✓ Gérante Mess des Adj/Sgt – Mme Godbout, PSP; 

✓ Rep des inventaires BNP – Sgt Dupont-Boisvert, Svc Ops. 

 

L’O Ameublement a passé les points suivants : 

✓ Prochaine AG:  

• Protocole devra être présenté aux membres à la prochaine AG dans le but 

d’être adopté de façon permanente; 

O Ameublement 
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• Le vote des membres du mess des NCO sera également obtenu. 

 

✓ En résumé : 

• Rep Constitution: Adj St-Amand (Mess NCO); 

• Protocole du 04 mai 2017 sera amendé pour refléter le comité actuel, en 

prenant note des leçons apprises de 2017 (Exemple, nom des PCAM);  

• En attente du vote, prévu à l’automne 2023, afin d’actualiser le document 

et le faire signer par les autorités en place; 

• Protocole hybride choisi par le CA (les deux mess subsistent comme 

entités séparées, mais possèdent certaines synergies telles que les profits 

des ventes du bar; la possibilité d’activités communes et le partage de 

certains actifs. 

 

✓ L’horaire de la transition est le suivant : 

• 3 juin 2022 – Lancement du comité mixte (première réunion); 

• Juin 2022 – Rencontre de suivi entre le comité mixte et les 

PCAM/VPCAM dans le but de confirmer la compréhension de tous; 

• Fin nov/début déc 2022 – Rétroaction formelle, incluant la présentation 

des livrables, aux PCAM/VPCAM des deux Mess; 

• Juin 2023 – Rencontre à nouveau du comité mixte; 

• Octobre 2023 – Présentation du plan de transition aux membres des deux 

Mess durant les AGA respectifs; 

• Oct/nov 2023 – Signature du protocole d’entente; 

• Nov 2023 – Rétroaction de l’UOI sur le projet; 

• Déc 2024 – Initiation du plan de transition; 

• AEC 2024 – Début de la mise en vente du mobilier via FNP. 

13. Points de varia : 

✓ VPCAM – Ouverture de la constitution en septembre 2023 : 

• La mise à jour de la constitution du Mess combiné est un bon moment 

pour rouvrir nos constitutions; 

• Les constitutions ont besoin d’être modernisées; 

• Certains codes ne coïncident pas, donc devront être alignés dans la 

constitution du comité mixte, comme le code vestimentaire. 

 

✓ Maj Millette – Question sur les profits partagés du bar: 

• Maj Millette a soulevé qu’il n’y avait pas eu de vote d’augmentation de 

cotisations du côté du Mess des Sous-officiers, ce qui signifie qu’ils 

auront moins d’activités, mais recevront autant de profits du bar; 

• M. Masson a répondu que malgré la réduction de leurs activités, ils 

conservent les repas à 5$ durant lesquels ils contribuent beaucoup aux 

ventes du bar. 

 

✓ Padre Morissette – Remerciement au Mess et soulignement qu’une troupe qui 

mange bien, travaille bien.  

 

✓ Maj Beauchamp – Demande de café avec les dîners à 5$ : 

• M. Masson a répondu qu’il y a l’option des capsules Nespresso au bar, au 

coût de 2,50$; 

• Maj Beauchamp a demandé pour l’option du café filtre à plus bas prix; 

• M. Masson a répondu qu’il s’occuperait de mettre une solution en place. 

 

✓ Question sur le prix des bières : 

• Le VPCAM a répondu qu’en effet, le prix de la bière en fût était beaucoup 

plus élevé en raison des frais supplémentaires associés à celle-ci 

(nettoyage, pertes, …), mais que la bière en cannette était disponible à 

plus bas prix.  

VPCAM 
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✓ Lcol Morin – Proposition sur le remplacement d’un dîner à 5$ par un souper lors 

des conférences de l’IMQ : 

• Lcol Morin s’est présenté comme membre responsable des conférences de 

l’IMQ qui consiste en une opportunité et un mandat de développement 

professionnel, autant sur le leadership que sur la technologie.  

• Avant la pandémie, ces conférences avaient lieu en ville, en habit, puis 

complètement en ligne sur Zoom durant la pandémie et maintenant, elles 

seront sous forme hybride, avec une présence physique au Mess des 

Officiers et une présence virtuelle sur Zoom.  

• La présence physique n’était pas satisfaisante lors de la dernière 

conférence et certains membres ont soulevé qu’il était désagréable de 

venir au Mess pour le HBE, de retourner chez soi pour souper et revenir 

au Mess ensuite pour la conférence; 

• Pour cette raison, Lcol Morin propose le retour d’un souper « HBE plus 

traditionnel », en déplaçant le dîner à 5$ du jeudi au souper, à l’occurrence 

de 2 fois maximum par année, afin de favoriser la présence aux 

conférences de l’IMQ. 

• Motion proposée par : Lcol Morin 

Secondée par : Lcol Bernatchez 

Acceptée par la majorité, 26 contres et 21 abstentions. 

14. Levée de l’Assemblée: 

✓ Conclusion de l’assemblée générale à 15h23 le 30 mars 2023. 

 

Motion proposée par : Maj Millette 

Secondée par : Maj Beauchamp 

Acceptée à l’unanimité. 
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